

Soy ciudadano del mundo y compatriota del hombre: mi patria no tiene nombre.

LA HUMANIDAD

Los que creen que el dinero lo hace todo suelen estar sujetos a hacer a cualquier cosa por dinero.

Schiller

Organo del Proletariado

Voltaire

DIRECTOR, TORRES GIRALDO

ADMINISTRADOR ELOY FIGUEROA M.

Oficinas: Carrera 6ª N.º 135

La palabra de un hombre libre vale más que la de mil esclavos.—VICTOR HUGO.

Imprenta de "La Humanidad"

VALOR \$ 0,00

Dirección telegráfica: HUMANIDAD

AÑO II — NUMERO 34

Calí, Enero 9 de 1926



Eloy Figueroa M.

Distinguido agricultor y Administrador de LA HUMANIDAD.

MANIFIESTO de los cultivadores de Tabaco

¡Alerta cultivadores y elaboradores!

QUIEN haya leído detenidamente esas absurdas y criminales ordenanzas 87 y 108 de 1925, el Decreto 637 del Gobernador del Valle y la sugestiva hoja de la Gerencia departamental de Rentas a los cultivadores de Tabaco, no puede pasar inadvertido ante semejante atropello. Siendo, como son, aguzadas al amaño y mala fé de los ladrones del pueblo, y discutidas, o consentidas, por los tráfugas de ese mismo pueblo que en mala hora los llevó a esas curules en la seguridad de que le aminorarían la pesada carga de los impuestos, pero que a la verdad le traicionaron, por que estos desgraciados no saben o no quieren legislar

por el pueblo y para el pueblo. Es decir: carecen de talento y de honradez, y para ellos está primero sostener su hegemonía bastarda y llenar sus estómagos, aunque todo esto se haga por las monedas de Judas. Su afán consiste en sacrificar el pueblo como inocente cordero ante su becerro de oro, matando a cuchillo y por la garganta del pueblo la misma vida de la Libertad!

Es necesario meditar con serenidad, y protestar de la manera mas digna y varonil, contra esas ordenanzas rastreas y ese decreto plebeyo, y tambien contra esa hoja de matrera suavidad acanallada y servil.

Es preciso hacerle comprender a los enemigos del pueblo, que ya no nos dejaremos atar al poste de la ignominia, por que no somos esclavos ni por fuerza ni por voluntad. Ni estamos solos ni dispersos para que nos puedan cazar como liebres, ni guillotinar como delincuentes. Y, si los señores del Pulpo Verde están creyendo en su mula de carga, queremos que se lo sepan de una vez, que estamos listos a botar por las orejas a los ginetes de la burguesía!

Con qué derecho se pretende cerrar el paso a ese pueblo que cultiva la tierra para extraer de ella el fruto que constituye la riqueza de las naciones y el haber vanidoso de los vagos y rateeros del pueblo? Por qué se quiere lesionar tan criminalmente nuestros derechos de ciudadanos honrados y trabajadores? Cual el motivo de tanto odio y tan descarada ambición contra esa parte que por derecho natural debiera disfrutar de mejores condiciones por ser el factor del progreso del mundo, y la que se desvela y sufre las escaseces de todas las miserias hasta que baja a la tierra del sepulcro en una sola cadena de sufrimientos?

Si los diabólicos legisladores, autores de las ordenanzas citadas, vendidos a precio de cortesanas al Pulpo Verde, pensaron orientar esta Calabria por el camino de una Dictadura venezolana con todos sus rigores, atrocidades y vejámenes, empezando por las clases trabajadoras, pueden estar seguros de que cavan su propia sepultura.

Dónde está la honradez del señor Gobernador del Valle que sancionó semejante atrocidad patrocinando semejante crimen?

Sépalo de una vez el Señor Gobernador, que ya no le cuacuan al pueblo



MANUEL J. ROMERO

Maestro Alarife y Presidente de la Junta Directiva de la Cooperativa Obrera de Producción y Consumo.

grillos ni cadenas, muchísimo menos imposiciones criminales y draconianismos estúpidos. Estamos resueltos a hacer respetar nuestros derechos, aunque para ello tengamos que llegar al sacrificio. Bien conocemos ese camino a fuerza de servir de cristos, y para vivir como mujeres vale mejor caer como los hombres sobre las ruinas de nuestra Jerusalén.....

No sería mas cuerdo, que el señor Gobernador convocara la Asamblea para derogar ese acervo de bellaquerías, y cambiando el espíritu de familia feudal y olvidando un momento que son una pandilla atraviaria derogaran las monstruosas mascaradas de 1925, y en su lugar pusieran una legislación sensata? No sería mas justo y mas provechoso para el Estado dar garantías a los cultivadores igual que a los elaboradores, dando a aquellos maquinarias de irrigación, conocimientos técnicos para el cultivo y a estos facilidades para mejorar y amparar sus productos? Qué medidas ha tomado el Señor para contratar un especialista que estudie la manera de extirpar las plagas de la hoja? Qué garantías ha dado el Gobierno Departamental a cultivadores y elaboradores para asegurarlos contra esas pandillas de bedui-

Pasa a la octava pág.